



Columna



María Fernanda Moraga  
Seremi de Gobierno

## Presupuesto 2025 y perspectiva regional

La propuesta de Presupuesto 2025 refleja nuestro firme compromiso como Gobierno con la equidad territorial, la cohesión y el bienestar social de todas las regiones de Chile, garantizando que el desarrollo sea una realidad palpable para todas y todos los habitantes de cada rincón de nuestro país.

En la Región de Valparaíso estamos llevando adelante un plan robusto de inversión y desarrollo. En primer lugar, subrayar las iniciativas en seguridad y salud, dos áreas fundamentales para la calidad de vida de nuestras familias y prioridades para el Gobierno. La continuidad de las obras del Hospital Provincial Marga Marga y la incorporación de nuevas comunas al sistema de Atención Primaria Universal en Salud nos permitirán fortalecer el acceso a servicios esenciales. Además, la construcción de 11 nuevos Centros Comunitarios de Salud Mental, entre ellos en Quilpué y Viña del Mar, evidencia nuestra respuesta concreta a la creciente necesidad de apoyo psicológico, especialmente tras la pandemia. En cuanto a vivienda, estamos dando un fuerte impulso al Plan de Emergencia Habitacional, con un aumento del 7,2% en el presupuesto destinado a este sector. Esto no sólo responde a la urgente demanda de soluciones habitacionales, sino que además generará más empleos y dinamizará la economía local. La construcción de dos nuevos Condominios de Viviendas Tuteladas para personas mayores autovalentes en la región es un paso más hacia nuestra meta de asegurar una vejez digna y protegida.

Otro eje clave es la inversión en infraestructura vial. En Isla de Pascua se destinarán más de \$16.900 millones para la conservación de

su red vial, asegurando la conectividad y el desarrollo sostenible de esta provincia. Son inversiones esenciales para un crecimiento equitativo, sobre todo en un área con una vocación turística y cultural.

En seguridad, hemos realizado un esfuerzo significativo. El incremento acumulado de más del 15% en seguridad durante nuestro Gobierno, que se traduce en proyectos concretos como la reposición de la Subcomisaría de Carabineros de Llay Llay y la creación de una nueva sección aérea para la Prefectura Aérea de Carabineros, nos permitirá enfrentar con más fuerza los desafíos en esta área. La seguridad es un derecho de todas y todos, y seguiremos trabajando para garantizarlo. Finalmente, destacar la enorme inversión en cultura y deporte en Valparaíso. Aumentaremos en un 60% el presupuesto destinado a la cultura a nivel nacional, lo que incluye el mejoramiento integral de la Biblioteca Pública Santiago Severín y el fortalecimiento del acceso a actividades culturales para jóvenes y personas mayores a través de un pase cultural de \$50.000. Además, la inversión en el mejoramiento del Estadio Elías Figueroa y la construcción de nuevos centros deportivos refuerzan nuestro compromiso con una vida saludable y el acceso equitativo al deporte.

Este Presupuesto 2025 es una señal clara de que nuestro Gobierno está comprometido con equiparar los recursos en regiones y la vida de las familias en todas las zonas de Chile. En Valparaíso, estas inversiones fortalecerán las áreas estratégicas para el desarrollo, generarán empleo y mejorarán los servicios esenciales, llevando bienestar a cada comuna de nuestra extensa región.